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Depuis début septembre 2024, Sylvie Migale est en charge de l’accueil de 
la mairie. Elle reste à votre écoute au quotidien afi n de vous orienter sur les 
diff érents service municipaux. Elle peut également vous fi xer des rendez-vous 
si vous souhaitez faire votre passeport ou carte nationale d’identité. Contact 
04 92 60 35 70 ou accueil@lebarsurloup.fr
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Chères Baroises, chers Barois.

 
 Le début d’une nouvelle année est toujours un moment singulier où se 
mêlent moments festifs et conviviaux avec de bonnes résolutions et des pers-
pectives ambitieuses qu’il faut savoir garder réalistes.
 
 Et de l’ambition, nous en avons pour notre commune avec le lancement, au dernier trimestre 2024, 
d’une étude de revitalisation du cœur de village avec création de parking au niveau du stade. Ce projet 
d’envergure sera un programme structurant pour la commune car, outre le stationnement, c’est une vé-
ritable revalorisation du village que nous envisageons : espace piétonnier, intégration du végétal, lieux 
d’échanges et de rencontres, mise en valeur du patrimoine historique,... Un dossier sur lequel nous serons 
amenés à communiquer dans les mois qui viennent.  
 
 Vous l’avez sûrement remarqué en fi n d’année, des travaux d’envergure ont eu lieu au centre village 
avec comme fi nalité, pour le 1er chantier, de reconstruire le mur du Carancou et pour le second, de réhabili-
ter le cœur du village, le Pin d’Aval. Je tiens d’ailleurs à remercier les riverains pour leur patience au regard 
des nuisances qu’ils ont subi.
 Est-il nécessaire de rappeler les promesses successives des municipalités précédentes, le temps 
passé à échafauder des projets qui n’ont jamais vu le jour, je ne le pense pas. Je veux simplement vous 
dire : nous, nous l’avons fait. Nous aurons, au printemps prochain, l’occasion de vous présenter notre Pin 
d’Aval enfi n transformé.

 Notre police municipale a récemment déménagé dans de nouveaux locaux situés juste en face de 
l’accueil de la mairie. Avec un chef de service, un policier municipal et une secrétaire dédiée, il reste à votre 
entière disposition pour vous aider au quotidien, tout comme l’ensemble de nos services communaux, ad-
ministratifs, techniques, crèche, jeunesse, vie scolaire et police municipale que je tiens à remercier pour la 
qualité de leur travail, toujours eff ectué avec sérieux et professionnalisme.

 Lors de la dernière rentrée scolaire en septembre dernier, Eric Bataillou a pris ses fonctions de 
directeur de l’école élémentaire. Je tiens à l’assurer de mon soutien et de mes encouragements pour ses 
nouvelles fonctions tout comme je remercie également Hélène Garzetti, la directrice de notre école mater-
nelle pour son investissement auprès de nos tout-petits.

 Je souhaite aussi redire tout mon attachement aux bénévoles de nos associations baroises. Votre 
implication, au sein de vos structures, est la preuve de la vitalité de notre commune. Je n’oublie pas l’arri-
vée du nouveau chef de centre de notre caserne, le Lieutenant Alexandre Lovera à qui j’adresse tous mes 
encouragements pour ses nouvelles missions ainsi que tout mon soutien à son équipe. Notre gendarmerie 
mérite aussi nos remerciements pour leur présence et leur aide si précieuse. Et pour terminer je me dois 
d’exprimer toute ma gratitude et de féliciter nos commerçants et artisans barois pour leur dynamisme.

 Nous devons garder confi ance en l’avenir et faire avancer nos projets, ne pas céder au pessimisme  
et continuer à maintenir une qualité de service optimale pour la population, voici ce qui guide mes réfl exions 
et celles de mon équipe au quotidien.

 Avant de conclure cet éditorial, je tiens à partager avec vous une pensée émue suite à la disparition 
de Robert Maff et, ancien maire du Bar sur Loup, qui nous a quitté récemment.

 Je vous souhaite à tous une excellente année remplie de joie, de santé et de bonheur avec une pen-
sée pour tous ceux qui ont perdu un être cher. Que 2025 soit synonyme de réussite et d’épanouissement 
pour chacun et chacune d’entre vous.

Bien à vous
Votre maire, François Wyszkowski.
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VIE COMMUNALEVIE COMMUNALE
Nouveaux ServicesNouveaux Services

Depuis cette année, il est possible de venir faire sa 
carte d’identité ou son passeport en mairie.
En 2025, il vous sera également possible de venir 
faire certifi er votre identité numérique.
L’identité numérique certifi ée permet de réaliser à 
distance des démarches qui nécessitaient jusqu’alors 
un déplacement de l’usager à des fi ns de vérifi cation 
d’identité. 
Par exemple, ce système permettra de réaliser une 
procuration de vote totalement dématérialisée.

LogementsLogements

Terra Alta, un nouveau lieu de vie, accueille depuis 
l’automne 19 nouvelles familles sur la commune.
Par ailleurs, un nouveau programme de logement, 
Villa Verde, est actuellement en construction avenue 
des Écoles, à côté de la crèche, avec une livraison 
prévue à l’été 2025.

Maison GuintranMaison Guintran

Après plusieurs mois de rénovation la Maison Guin-
tran, qui hébergeait dans le passé l’ancien Trésor 
Public, accueille désormais quatre professionnels au 
service de la population : 
- Fabienne Tretner, pédicure podologue
- François Deram, infi rmier
- Hadrien Bernard, kinésithérapeuthe
- Najah Dova, énergéticienne
Dans un second temps, c’est l’installation d’un as-
censeur pour l’accès PMR à l’étage qui sera à l’étude 
en 2025.

État CivilÉtat Civil
Avec le passage à la dématérialisation de la gestion 
des autorisations d’urbanisme, vous pouvez, depuis 
2022, déposer vos demandes d’autorisation du droit 
du sol (ADS) directement en ligne.
D’ici quelques semaines, vous pourrez consulter 
directement en ligne toutes les informations d’urba-
nisme concernant une parcelle du territoire.
Vous pourrez ainsi éditer une fi che de «renseigne-
ment d’urbanisme» ainsi que tous les règlements 
(PLU, PPR etc…) impactant la parcelle sélectionnée.
Dès que la mise en place de ce service sera eff ective 
nous vous en informerons.

UrbanismeUrbanisme wwwwwwww



Diagnostic places de parking
 au centre village : 
- 120 places en partie haute
- 217 places en partie basse

Tout au long de l’année 2025, cette étude se poursui-
vra afi n de proposer aux barois un projet d’ensemble, 
prenant en compte les enjeux de désimperméabilisa-
tion et d’intégration du végétal.
En eff et, les diff érentes lois et règlements de ces der-
nières années (loi Climat et Résilience de 2021, loi 
Zéro artifi cialisation nette de 2023) tendent à réduire 
drastiquement toute artifi cialisation des sols. Cela 
n’implique pas nécessairement l’arrêt total de l’arti-
fi cialisation de nouveaux espaces mais celle-ci sera 
conditionnée à une renaturation d’espaces artifi ciali-
sés. 
Ce projet d’ensemble permettra de répondre aux ob-
jectifs posés par les dernières lois. 
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Dans un premier temps, le bureau d’études s’est atta-
ché à réaliser un diagnostic de la commune, tant dé-
mographique que résidentiel et économique.
Le village possède un attrait démographique impor-
tant grâce à sa localisation, son patrimoine historique 
et les diff érentes entreprises présentes.
La centralité est dominée par le stationnement de vé-
hicules et peu de services ou de commerces y sont 
présents. Ils sont maintenant localisés vers l’espace 
Guintran.
Afi n que le centre du village redevienne un bien com-
mun et soit utilisé comme un lieu de sociabilisation, 
d’échanges et de rencontres, il est nécessaire de tra-
vailler sur la place accordée aux véhicules au sein de 
cet espace. 
La mise en place d’un espace de station-
nement décentré est nécessaire afi n de 
soutenir le développement du village et 
permettre aux habitants et notamment aux 
familles de réinvestir le centre.

Le cœur du village en questionLe cœur du village en question
L’étude de revitalisation du cœur de village avec création d’un 
parking au niveau du stade a débuté au dernier trimestre 2024.

Bornes escamotablesBornes escamotables
Deux nouvelles bornes escamotables fonctionnant 
par lecture de plaques vont être installées au 1er tri-
mestre 2025 rue de la Fontaine et rue de la Salpê-
trière, en remplacement des anciennes bornes inuti-
lisées.
Afi n de réguler le stationnement anarchique, ces 
bornes utilisables par les habitants concernés, pour-
ront également autoriser l’accès aux diff érents ser-
vices publics, de secours ou à l’intervention d’arti-
sans. 
Les habitants de ces 2 secteurs seront conviés à une 
réunion publique où le fonctionnement de ce disposi-
tif leur sera expliqué.

Diffi  cile de faire respecter l’interdiction de stationnement 
sur la place de la Fontaine.
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VIE COMMUNALEVIE COMMUNALE
L’avenir, on en parleL’avenir, on en parle
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Lors de la séance du 9 avril 2024, le conseil 
municipal a approuvé la modifi cation n°1 du 
PLU relative à la modifi cation du règlement des 
zones AUE et AUL de la zone d’activité de la 
Sarrée.
Dorénavant, en partenariat avec les services 
de la CASA, nous allons pouvoir commencer la 
phase opérationnelle du projet d’extension de 
la zone d’activité.
De ce fait, des études d’impact ainsi que des 
études pour la création et extension des ré-
seaux, seront réalisées permettant d’aboutir à 
un plan d’aménagement cohérent, répondant 
aux besoins de développement des activités 
économiques.
Le développement de la zone d’activité de la 
Sarrée, reconnu d’intérêt communautaire il y 
a déjà plusieurs années, prendra en compte 
les nouvelles réglementations relatives à la 
consommation des espaces.
Le principe de consommation résonnée des 
espaces est apparu en 2021 avec la loi Climat 
et résilience, avec un objectif fi xé en 2050 de 
«zéro artifi cialisation nette».
Nous communiquerons de façon plus précise 
et technique dans nos prochaines communica-
tions, restez connectés !

Le P.L.U.Le P.L.U.

Objectif zéroObjectif zéro
artifi cialisationartifi cialisation

Source : AUA Toulouse

H

wwwwwwww

Nouveau zonage du PLU (Mofi fi cation n°1)
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Le Pin d’Aval, enfi n ! Le Pin d’Aval, enfi n ! 

Dans le cadre du développement de la production 
d’énergie renouvelable, la commune s’est lancée le 
défi  de l’autoconsommation énergétique pour cer-
tains de ses bâtiments publics.
Dans un premier temps, il est apparu opportun 
d’équiper la toiture de l’école maternelle et primaire 
de panneaux photovoltaïques, lieu qui représente 
le plus de potentiel de production. L’électricité pro-
duite serait intégralement autoconsommée.
Ce projet permettrait à la commune de s’inscrire 
dans une démarche générale de production d’éner-
gie renouvelable tout en s’assurant de disposer 
d’un tarif intéressant sur le long terme.

Effi cacité énergétiqueEffi cacité énergétique
Pour mettre en place ce projet, la commune envi-
sage une gestion en délégation à une entreprise 
tant pour la réalisation des travaux que pour l’ex-
ploitation des installations et la maintenance des 
ouvrages.
La réalisation de ce projet donnera une visibilité sur 
le long terme du coût de la fourniture, soit un gain 
potentiel en cas de hausse du prix de l’électricité 
dans les prochaines années.
Ce projet permettrait à la commune de s’inscrire 
dans une démarche de production d’énergie renou-
velable et d’avoir un gain non négligeable sur ses 
factures énergétiques.

Le démarrage annoncé du chantier du Pin d’Aval 
est bien une réalité.
Nous envisagions une réception en fi n d’été 2024 
mais des «surprises» ont freiné le bon avance-
ment dont principalement : la découverte de tuyaux 
amiantés impliquant la mise en place d’un protocole 
spécifi que et lourd, la régularisation foncière sur 
une petite partie du terrain, la mise en place d’un 
partenariat avec la CASA pour créer un nouveau 
cheminement du vieux réseau d’eaux usées et le 
déblaiement délicat des anciens eff ondrements du 
passé accumulés à l’arrière du rempart.
Le coût global de l’opération est actuellement de 
565.000 € TTC subventions déduites et sans comp-
ter le coût de la fresque prévue dont la consultation 
est sur le point d’être lancée.
Cet espace public du Pin d’Aval est bien plus que 
des mots et des croquis, c’est une réalité dont tous 
les barois et visiteurs pourront s’approprier au prin-
temps 2025

H

Le projet fi nalisé

Pendant les travaux

Mise en place d’un mur de soutènement  
(voile de béton ancré)
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SERVICES TECHNIQUESSERVICES TECHNIQUES
BilanBilan
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Si les sujets diff èrent d’une année à l’autre, le ser-
vice technique intervient sur diff érents domaines, dif-
férents sites et dans diff érentes situations. Que ce 
soit grâce à nos agents communaux qui font preuve 
de polyvalence et de résilience, où par le recours aux 
entreprises.

C’est ainsi que nous intervenons sur tous les biens 
communaux (bâtiments ouverts au public ou relevant 
du patrimoine privé comme les logements mis en lo-
cation, sur et sous la voirie, dans les espaces verts et 
terrains, …) mais aussi lors des évènements clima-
tiques critiques que ce soit en préventif, pendant la 
crise et post évènement.
Le service intervient parfois sur des biens privés sur 
carence des propriétaires pour éviter absolument un 
drame humain.
Enfi n, nos agents sont particulièrement sollicités sur 
l’évènementiel communal et associatif. Cela com-
prend la logistique en amont et des interventions 
pendant et après l’événement.

Pour les mettre en lumière, avec fi erté, nous pou-
vons citer par exemple :
- Rénovation des sanitaires dans l’école et les mul-
tiples interventions dans les classes,
- Électricité et peinture Maison Guintran,
- Électricité cuisine du BSL Ado,
- Nettoyage hebdomadaire du cimetière et jardin 
d’enfants,
- Sécurisation des espaces publics (élagage d’arbre, 
trou sur chaussé, pierres en équilibre, mur eff ondré, 
glissement de terre, garde-corps…),
- Plantation de nouveaux arbres le long du parking 
de la Ferrrage,
- Mise en place des illuminations pour les fêtes de fi n 
d’année.
On ne vous le dira jamais assez : Bravo messieurs ! 

Intervention sur un caniveau chemin des Vergers suite aux in-
tempéries d’octobre dernier.

QuelquesQuelques
Réalisations 2024Réalisations 2024

Rénovation d’une toiture en péril

Enrobé chemin de L’Escure



Chers administrés
L’année 2024 fut une année de travail et de réalisations conséquentes.
Ainsi que vous l’avez remarqué, le Pin d’Aval a été mis en route et malgré quelques sur-
prises sera inauguré au printemps 2025 mettant ainsi fi n à quarante années d’attentisme.
La Maison Guintran aussi a vu le jour avec quatre professionnels à votre service et nous 
étudions actuellement la faisabilité d’équiper le dernier niveau.
Durant ce 1er trimestre, la mairie va se voir pourvue d’une climatisation réversible pour le 
confort de nos employés et des administrés. La mise en place d’un DAB est également 
en cours au niveau du Parking Guintran.
Nous travaillons également sur la revitalisation du cœur de village avec l’étude de faisa-
bilité des parkings à l’emplacement du stade. Mais je vous laisse prendre connaissance 
de l’ensemble de nos réalisations dans ce bulletin.
En ce début d’année l’ensemble des services se joint à moi pour vous souhaiter une très 
belle année 2025. 

Georges Cauvin,  
Adjoint aux Travaux, 

à l’Urbanisme et au Cimetière
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Le CarancouLe Carancou

Les travaux de reconstruction et de stabilisation du 
mur du Carancou sont terminés.
Sur toute la longueur du mur, de nombreux ancrages 
ont été réalisés pour stabiliser ce vieil ouvrage. Des 
travaux très particuliers et diffi  ciles compte tenu de 
l’étroitesse de la ruelle et l’absence d’accès aux 
engins. Une dépense communale de l’ordre de 
460.000€ TTC.

La rénovation de la Maison Seytre (ancienne Poste + 
2 logements) est terminée et des locataires occupent 
bel et bien les lieux. Il reste la livraison des volets 
à recevoir mais nous nous heurtons à une seconde 
entreprise défaillante.
Cette opération aura coûté à la commune 280.000 € 
TTC (subventions déduites).
Une troisième vague de travaux est à l’étude avec 
la création d’un 3ème logement. Suite à un désaccord 
avec le maître d’œuvre et pour ne pas stopper les 
travaux, le grand logement du R+1 a été divisé en 
deux. C’est la partie «abandonnée» du projet initial 
qui fera l’objet de ce 3ème logement dont les travaux 
sont positionnés sur 2025.

Maison SeytreMaison Seytre

De nombreux chantiers sont confi és aux entreprises 
privées dès que cela nécessite un volume de temps 
plus importants ou d’avantage de moyens techniques 
et nous pouvons citer ces quelques exemples :
- réalisation d’un distributeur automatique de billets, 
Espace Guintran,
- démolition des vieilles jardinières parking Guintran 
permettant de gagner 4 places supplémentaires,
- rafraichissement du lavoir place de la Fontaine,

- nouveaux carrelage et étanchéité de la grande ter-
rasse longeant les logements des gendarmes, 
- rafraichissement des peintures dans les couloirs de 
l’école, partie élémentaire,
- nettoyage acrobatique du clocher et purge d’élé-
ments instables,
- réparation de voiries suite aux intempéries d’oc-
tobre (chemin des Vergers, L’Escure, Ribouraou, La-
quet, La Malle…),
- enrobé chemin de L’Escure en partie haute, Châ-
teau d’Eau et la Placette.

Travaux diversTravaux divers
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ENVIRONNEMENTENVIRONNEMENT

Marché hebdomadaire, commerces 
de proximité et producteurs
Vous l’avez vu, nous espérons que vous y êtes al-
lés et que vous vous y êtes fournis. Après quelques 
remous, le marché hebdomadaire du mercredi ma-
tin a fi nalement pu voir le jour ce printemps. Les 
commerçants et food-trucks ont fait des remontées 
positives, et bien qu’un grand nombre d’entre eux 
ne viennent pas en hiver, nous espérons les revoir 
bientôt, ainsi que des nouveaux, pour pérenniser 
ce rendez-vous qui fait partie du socle social d’un 
village.

Le reste de la semaine, au cœur du village, en plus 
du Proxy, de la Boulangerie, de l’Épicerie du village, 
de La Famiglia et du Donjon s’est ouvert un Marché 
Paysan cette année. Pour que l’off re se diversifi e et 

que les commerces alimentaires de proximité soient 
des entreprises stables pour chacun d’entre eux, al-
lez-y régulièrement !

Cette année, avec le concours de la CASA, nous 
avons également accompagné et soutenu un jeune 
agriculteur, Tristan Ruff , dans son installation sur la 
commune. Ses travaux sont en cours et ses pro-
ductions d’œufs, de légumes et de champignons 
devraient commencer dès le printemps !

Propriétaires d’oliviers, le moulin d’Opio a été repris 
par la SCIC des Ferrages de Châteauneuf, une or-
ganisation coopérative qui gère notamment le mar-
ché Paysan de Châteauneuf de Grasse. Adressez-
vous à eux pour presser vos olives dès cette année.

Une mise à jour du foncier agricole de la CASA est 
en cours, à laquelle nous participons. Nous vous 
rappelons que si vous avez des interrogations quant 
à l’utilisation d’un foncier que vous n’utilisez pas ou 
peu, que vous désirez vendre, louer ou mettre à dis-
position, contactez-nous.
Notre territoire est de plus en plus attractif pour les 
jeunes agriculteurs, n’hésitez pas, une discussion 
n’engage à rien !

Foncier agricoleFoncier agricole

Le groupe scolaire aussi concerné
La cour du groupe scolaire Amiral de Grasse ainsi 
que celle de la crèche Élise et Célestin vont bénéfi -
cier prochainement d’une entière réhabilitation éco-
logique.
Cette initiative refl ète une volonté de promouvoir un 
environnement d’apprentissage durable et de sen-
sibiliser nos élèves à l’importance de la préserva-
tion de la nature.
Les diff érentes actions envisagées sont : 
- la création de zones végétalisées favorisant la bio-
diversité et créant des espaces de détente en plein-
air et d’ilôt de fraîcheurs,

- la plantation d’espèces végétales indigènes,
- l’installation de mobilier fabriqué à partir de maté-
riaux recyclés,
- l’intallation d’un système de récupération des eaux 
pluviales,
- la création d’un rucher pédagogique au sein du 
groupe scolaire (voir page 13).
Des demandes de subvention auprès de la CAF et 
du Département ont été accordées et les travaux 
devraient débuter courant février.



Comme vous avez pu le constater dans vos jardins, vos rues, vos maisons, l’année 2024, 
d’un point de vue climatique, a été particulière et a cassé un cycle de sécheresse qui du-
rait depuis plus de 3 ans. Les pluies incessantes, et parfois violentes, ont provoqué des 
dégâts visibles sur les infrastructures. Du côté de la fl ore sauvage ou des cultures, cette 
année faste en eau a été reçue de diverses manières. Certaines essences, arboricoles 
notamment, qui étaient en souff rance depuis plusieurs années à cause des sécheresses 
à répétition, ont pu se régénérer voire s’étendre de nouveau. D’autres, adaptées à des 
climats plus arides, ont souff ert voire sont mortes d’excès d’eau ou de maladies cryp-
togamiques. Chez les agriculteurs, de la même manière, l’année a été contrastée: cer-
taines cultures ont apprécié le temps humide et les chaleurs modérées. D’autres n’ont 
même pas pu récolter certaines essences, notamment fl orales. Nous le savons déjà, 
mais une fois de plus nous constatons qu’il va désormais falloir s’adapter chaque année 
à des situations climatiques inédites, imprévisibles, parfois violentes.

Nous connaissons les grands axes à développer pour s’adapter à ce que sera la vie 
dans les décennies à venir. Une certaine sobriété devra être adoptée aux niveaux indivi-
duel et collectif, certaines habitudes à perdre, d’autres à prendre. En tant qu’élus, notre 
rôle, tel que nous le voyons, est à la fois de donner l’exemple, d’accueillir les initiatives 
et de les porter à la hauteur de nos capacités. Et des initiatives, il y en a !

Cela commence par nos écoles, qui multiplient les actions ponctuelles mais aussi sur la durée (composteurs à 
l’école, goûter 0 déchet en 2025). Ces actions pédagogiques sont essentielles pour nos enfants, et elles sont me-
nées avec de l’énergie, de l’enthousiasme et un grand esprit créatif. Nous remercions vivement toute l’équipe du 
périscolaire ainsi que les enseignants pour cela, et leur assurons la continuité dans le soutien que leur fournissons. 
Le BSL ados, les Ambassadeurs Jeunesse ou l’école Atipik montrent que les grands ne sont pas en reste, et nous 
les invitons à continuer à se montrer et à être inventifs pour embarquer le plus grand nombre dans leurs actions !

Maxime Ferrero, 
Conseiller délégué 

à l’Agriculture 
et à l’Environnement
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Belle action que celle portée par le service enfance, sous la houlette 
de Carla, qui s’est déroulée le 13 avril dernier.
En eff et, la commune du Bar sur Loup s'est activement impliquée 
dans l'initiative régionale «Nettoyons le Sud», démontrant ainsi un 
fort engagement envers la préservation de l'environnement. 
C’est ainsi que cinquante citoyens, de tous âges, se sont rassem-
blés dans un élan collectif lors de cette journée dédiée à la protec-
tion de la nature, en présence de M. le Maire et son épouse et de 
plusieurs élus.
Avec beaucoup d’enthousiasme et équipés de gants et de sacs pou-
belles, les participants se sont attelés au nettoyage du Parc de la 
Papeterie, un espace hélas en proie aux déchets abandonnés. 
Bilan de la collecte : 285 kg de déchets, chiff re impressionnant té-
moignant du manque évident de respect de certains utilisateurs de 
ce site.
Cette action concrète et ce bel élan de so-
lidarité se sont vu récompensés par une 
salade, off erte à tous les participants, par 
les jardiniers de l’association Les Petits 
Loups Maraîchers toute proche. 
En conclusion, la manifestation «Net-
toyons le Sud» au Bar sur Loup a eu un 
succès retentissant, soulignant l'engage-
ment et la détermination de la commu-
nauté à préserver son environnement. 
Elle rappelle à chacun que chaque geste 
compte dans la lutte contre la pollution, 
et que notre collaboration peut façonner 
un avenir plus propre et durable pour les 
générations à venir.

H

Une belle Une belle 
action action 

citoyennecitoyenne
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LE GROUPE SCOLAIRELE GROUPE SCOLAIRE
Non au harcèlement !Non au harcèlement !
Les élèves de l’école élémentaire ont participé à la 
journée nationale contre le harcèlement à l’école. 
Cette journée, fi xée au jeudi 7 novembre 2024, a été 
l'occasion de rappeler combien la prévention et la 
lutte contre le harcèlement sont fondamentales pour 
permettre aux élèves d'avoir une scolarité épanouie 

dans le cadre de la priorité donnée au bien-être. Du-
rant la semaine, les élèves ont participé à des ateliers 
et des échanges pour prévenir, détecter et alerter 
face aux situations de harcèlement à l’école. 
Ces actions se sont conclues par une photo com-
mune dans la cour de l’école.

Éric Bataillou, Directeur de l’École Élémentaire

Du CP au CM2, tous impliqués dans la lutte contre le harcèlement scolaire ! 

Rencontres avec les anciensRencontres avec les anciens
Du côté de l’école maternelle, ce 
sont des rencontres avec le Club 
des Aubarnencs qui ont ponctué 
l’année.
Cela fait déjà 2 ans que des ren-
contres intergénérationnelles 
ont lieu : les anciens invitent les 
tout-petits aux Caves du Château 
pour des temps de rencontres et 
l’école les accueille à leur tour. 
En cours d’année, c’est une sor-
tie au Parc Phoenix de Nice qui 
les a tous réunis. Une très belle 
initiative qui sera réitérée l’an 
prochain pour vivre ensemble de 
nouvelles aventures.

En visite au Parc Phoenix

Noël aux Caves du Château

H



Page 13Page 13

Une histoire de mielUne histoire de miel

Sécurité Sécurité 

FinancementFinancement

Le projetLe projet

Le Centre de Loisirs du Bar sur Loup a une sen-
sibilité particulière envers l’environnement que l’on 
peut retrouver par exemple dans ses objectifs zéro 
déchets ou bien par l’obtention du label «Ligue Pro-
tectrice des Oiseaux» (voir page 15). 
Dans cette démarche, a germé le projet de créa-
tion d’un rucher au sein du groupe scolaire afi n de 
sensibiliser les enfants et les familles à la nature et 
à l’importance des abeilles dans l’écosystème qui 
nous entoure. 
En eff et, l’abeille est la première victime de la dé-
gradation de l’environnement, et sa sauvegarde 
doit s’apprendre dès le plus jeune âge car elle est 
indispensable à la pollinisation.

L’installation d’un rucher off rira l’opportunité de trans-
mettre, en particulier aux enfants, les bases de la biologie 
des abeilles, de la pollinisation et de la préservation de la 
biodiversité. De ce fait, ils seront sensibilisés à la dispari-
tion des abeilles et à la nécessité de les protéger.Les enfants, les familles, les agents communaux 

intervenants au sein du groupe scolaire et bien sûr 
les enseignants seront les principaux participants 
au projet, porté par le centre de loisirs.
Des intervenants extérieurs qualifi és pourront être 
sollicités pour des ateliers éducatifs, ainsi que notre 
directeur général des services, M. Lenoël lui-même 
apiculteur, qui se propose d’animer le projet.
Un rucher pédagogique sera établi sur les terrains 
de l’école et 3 ou 4 ruches abriteront des colonies 
d’abeilles. Il sera ainsi possible d’observer de près 
leur comportement, leur biologie et leur rôle dans la 
pollinisation. 
Lorsque les conditions seront favorables, le miel 
produit par les abeilles sera récolté et off ert aux en-
fants du groupe scolaire. L’objectif étant que chaque 
enfant reparte avec son pot de miel, sachant qu’un 
rucher produit environ 60 kg de miel.
Ce projet devrait voir le jour au printemps 2025.

Les ruches seront achetées auprès de producteurs locaux 
et les essaims d’abeilles seront bien sûr introduits dans les 
ruches par des apiculteurs expérimentés.
Le site du rucher sera sélectionné et aménagé de manière 
à garantir la sécurité des visiteurs. 
Des barrières de protection seront installées et un espace 
d'observation sera prévu. Enfi n, des tenues de protection 
seront fournies à tous les utilisateurs, enfants compris.

Outre l’engagement fi nancier de la commune, le projet sera aussi 
porté par le programme Activ’Ta Terre. 
Activ’Ta Terre est un dispositif mis en place par la CASA, sous 
forme d’appel à projets, qui cible les établissements scolaires, 
d’enseignement supérieur et les centres de loisirs sans héber-
gements.
Il vise une prise de conscience de la responsabilité de chacun, 
pour développer de nouveaux comportements et déboucher à 
terme sur un engagement de tous dans l’action pour l’environne-
ment et le développement durable.
La CASA propose aux porteurs de projets un soutien fi nancier 
(800 ou 1500 €) et pédagogique pour la mise en œuvre de projets 
portant sur des thématiques environnementales.

Image d’illustration
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ENFANCEENFANCE
Pour le plus grand bonheur Pour le plus grand bonheur 
des tout-petitsdes tout-petits La La CrècheCrèche Élise et  Élise et CélestinCélestin

Plusieurs temps forts ont marqué cette année 2024 
à la crèche avec, dès février dernier, l'obtention du 
label Ecolo Crèche dont toute l'équipe est très fi ère.
Diff érents évènements ont ponctué le reste de l'an-
née : Carnaval, Semaine Nationale de la Petite En-
fance, Kermesse, Semaine du goût ... où une place 
prépondérante a été donnée aux parents.
Nous remercions Isa-
belle et Jean-Pierre 
d'être à nouveau in-
tervenus cette année 
et d'avoir fait décou-
vrir le piano et l'accor-
déon aux enfants lors 
de la Fête de la Mu-
sique.
Des rencontres psy-
chologues (Mariya 
Zapreva - parents et 
professionnelles) ont
également été proposées aux familles, permettant 
de répondre aux questions fréquemment rencon-
trées dans la petite enfance en particulier sur le dé-
veloppement de leurs enfants. Ces moments confor-
tent l'équipe dans son rôle de soutien à la parentalité.

Une nouvelle intervenante a fait ses débuts à la 
crèche : Delphine Chaulet psychomotricienne qui, 
sur des temps d'observation, nous conseille afi n de 
toujours améliorer nos pratiques.
Tout le personnel a pu également bénéfi cier de for-
mation sur les neurosciences et sur le portage phy-
siologique dans l'objectif de répondre toujours mieux

aux besoins des en-
fants.
En septembre dernier, 
toute l’équipe a dit au 
revoir à Mélanie, édu-
catrice de jeunes en-
fants, présente dès le 
début à l’ouverture de 
la crèche et qui aura 
passé 5 ans avec 
nous. Nous n’oublie-
rons jamais sa dou-
ceur et son profession-

nalisme.
Enfi n, l'année s’est terminée avec un spectacle "La 
malle à Noël" interprété par Claudia Mad'moiZèle de 
la compagnie "Souffl  euses d'Ames Cie", un conte 
poétique adapté aux petits.
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Chères baroises, chers barois, 

Cette année a consisté à poursuivre les actions mises en oeuvre dans le domaine du 
périscolaire et auprès de la jeunesse. 
Le travail de Vincent et de son équipe, tout comme celui de tout le personnel de la 
crèche Élise et Célestin sont à mettre en avant. C’est un travail au quotidien, au service 
de l’épanouissement de nos enfants et je tiens à leur adresser mes remerciements les 
plus chaleureux pour leur dévouement ainsi que leur professionnalisme. 
Je continuerai de les accompagner le mieux possible et ils sont assurés d’avoir tout 
mon soutien.
Prenez soin de vous et je vous souhaite encore plus de projets en 2025.

Rina Vaney, 
Adjointe au Périscolaire, 

à l’ALSH et à l’Événementiel 

Sensibiliser les jeunes générations à l’environnement, c’est ce 
que Vincent Candeli et toute son équipe d’animateurs du Centre 
de Loisirs Les Petits Filous se sont donnés comme mission.

L’école a ainsi obtenu le label « Ligue Protectrice des Oiseaux ». 
Ce label est en lien avec toutes les actions de sensibilisation me-
nées auprès des enfants. Dans ce cadre trois composteurs ont été 
installés dans l’école pour les déchets de la cantine et une table 
de tri est en attente pour continuer les actions environnementales. 

Dans le même principe, tous les mois, un goûter zéro déchet est 
proposé lors de la garderie du soir. L’objectif suivant est de péren-
niser le zéro déchet pour tous les goûters du soir et éviter ainsi les 
emballages individuels.

Le sport est aussi une valeur primordiale, inculquée aux plus 
jeunes. Année olympique, 2024 leur a off ert la chance de parti-
ciper à diff érentes actions tout au long de l’année sur ce thème 
pendant le temps de la garderie et le temps méridien. Ils ont pu 
participer à diff érentes olympiades avec d’autres structures. Ces 
journées ont comme objectif principal les échanges mais permet-
tent aussi d’inculquer aux enfants les bonnes valeurs du sport. 

Le projet Plan Ski a été reconduit et a permis d’emmener 30 en-
fants skier tous les mercredis de janvier à février avec 4 heures de 
cours de ski encadrés par l’ESF. 

Pour la 1ère fois, une activité voile a aussi permis l’initiation à ce 
sport à une vingtaine d’enfants au mois de mai et juin dernier.

Enfi n pendant les vacances d’été, les Petits Filous sont allés vivre 
une semaine à Isola, dans la vallée de la Tinée. Quoi de mieux 
que cet environnement pour explorer les reliefs des chaînes de 
montagne mais aussi la faune et la fl ore qui s’off raient à eux. 

Les enfants ont participé à diff érentes actions intergénération-
nelles : plusieurs activités ont été faites en lien avec la maison 
de retraite comme une gigantesque fresque et comme chaque 
année, ils ont créé 150 magnifi ques cartes de Noël pour les per-
sonnes âgées de la commune.

Et pour conclure, lors de la dernière Fête de l’Automne organisée 
par le Service Culturel et le CCAS de la mairie, ils ont magnifi que-
ment interprété, avec les anciens présents, plusieurs chansons 
répétées lors des temps de garderie. Bravo à eux !

Les Filous sont en formeLes Filous sont en forme
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JEUNESSEJEUNESSE

Une année au ... Une année au ... Avec un taux record d’inscriptions, l’année 2024 a 
été particulièrement riche au BsL Ados : riche en 
émotions, en découvertes, en fous-rires, en temps 
de partage, et surtout en activités appliquées au 
rythme des ados.
Nous vous laissons découvrir en photos tous les 
temps forts de cette année. BsL Ados



Chers administrés, 

Comme chaque année, je commence par remercier l’ensemble du personnel municipal 
en particulier celles et ceux avec qui je collabore au quotidien, ainsi que les Ambassa-
deurs Jeunesse. Je remercie également nos associations, qu’elles soient culturelles, 
sportives ou patrimoniales pour la diversité des activités qu’elles vous proposent. Bra-
vo à tous.
Je voudrai également revenir sur la journée du 15 juin dernier, jour du Décathlon Olym-
pique organisé par le service jeunesse. Franc succès avec environ 130 enfants et la 
visite surprise de M. Philippe Manassero, président du Comité Départemental Olym-
pique. Je voudrai aussi féliciter et souligner une nouvelle fois l’extraordinaire perfor-
mance de nos jeunes barois aux Olympiades de Châteauneuf : 2 équipes engagées et 
un fabuleux doublé sur 16 équipes en tout.
Enfi n, le BsL Ados a été offi  ciellement inauguré en mai dernier et continue à se déve-
lopper. Pour fi nir, je voudrai vous parler du gros événement que prépare les jeunes du 
BsL Ados avec leurs partenaires. Il s’agit de la Journée de la Jeunesse avec, en point 
d’orgue, une course de caisse à savon. 

Cette belle journée aura lieu le 10 ou le 11 avril 2025 sur 
notre commune avec tous les centres de loisirs du dépar-
tement.
Je vous souhaite une merveilleuse année 2025, que j’es-
père pleine de joie et de bonheur pour chacun d’entre vous.
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Patrice Pellegrini, 
Adjoint aux Sports, 

aux Associations 
et au BsL Ados

Informations Pratiques    
 Local situé au dessus du square Seytre

 bslado@lebarsurloup.fr

            06 79 35 16 26
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SOLIDARITÉSOLIDARITÉ
Une année à votre écoute.Une année à votre écoute.
Continuité des portages des repas
Ce sont pas moins de 3350 repas qui sont distribués 
tout au long de l’année.
La société Hélior - même prestataire que pour la can-
tine scolaire et pour la crèche - gère ce service aux 
plus anciens par le biais d’un marché.
Nous cherchons actuellement des pistes pour une 
cuisine centrale au niveau local.

Situation d’urgence
Toute situation d’urgence nous touche particulière-
ment. Devant le désarroi et la précarité, nous pou-
vons intervenir par le biais de bons alimentaires ou la 
mise à disposition d’un logement d’urgence. Ce loge-
ment, rénové, meublé avec soin, a fait l’objet de plu-
sieurs actes de vandalisme ces dernières semaines 
et nous ne pouvons que déplorer ces faits désolants.
Heureusement que nous disposons également d’un 
logement au sein du presbytère, mis à disposition de 
l’association «Parlons ensemble» mais pouvant être 
utilisé pour d’autres besoins.

Nouvelle vie pour vos dons
Objets de puériculture, jouets sont les bienvenus. 
Nous travaillons régulièrement avec l’association Les 
Christ Ô du Coeur. Basés à Caille, ils font un travail 
remarquable dans l’arrière-pays en eff ectuant beau-
coup de dons auprès de personnes dans le besoin.
Ne jetons pas, ré-utilisons, off rons une nouvelle vie à 
nos objets pour ceux qui n’en n’ont pas.

Une équipe à votre service
Un besoin, une situation diffi  cile à gérer, des papiers 
administratifs compliqués à comprendre...vous pou-
vez faire appel en mairie à notre assistante sociale 
et aux agents de France Services qui font un travail 
remarquable d’aide et de soutien auprès des admi-
nistrés.
Assistante Sociale : Laura Pizzuto sur rendez-vous 
au 04 89 04 35 25
France Services : Nathalie Violi et Julien Bonneau, 
sur rendez-vous au 06 93 40 22 45

Actions de prévention
Une après-midi «Numérique en Santé» a eu lieu en 
novembre dernier aux Caves du Château. Il a été 
proposé au public de découvrir des outils concrets 
pour trouver un professionnel de santé, regrouper 
et partager ses résultats médicaux dans un espace 
sécurisé, autoévaluer ses capacités pour bien vieillir 
mais aussi informer sur la prévention des chutes, le 
tout organisé avec la Caisse Primaire d’Assurance 
Maladie et la Communauté Professionnelle Territo-
riale de Santé des Collines de Valbonne à laquelle 
notre village est rattaché, en présence de kinésithé-
rapeutes locaux.
La CPTS des Collines de Valbonne peut vous trouver 
un médecin traitant si vous n’en avez plus. Contact : 
www.cpts-collines-valbonne.fr.

En dernier recours, la téléconsultation SafeG, mise 
en place depuis plus d’un an sur la commune et les 
communes limitrophes, est à votre disposition pour 
tout problème médical et social en l’absence de votre 
médecin traitant. Un seul numèro, le 09 73 32 33 73, 
du lundi au dimanche (jours fériés inclus) de 8h à 
minuit.

Enfi n, la municipalité réfl échit actuellement sur l’op-
portunité de mettre en place une mutuelle commu-
nale pour les retraités et certains actifs. A suivre.

Du côté du budget
C’est le conseil d’administration du CCAS qui vote 
chaque année son budget.
Pour l’année 2024, celui s’équilibre, en dépenses et 
en recettes, avec les montants suivants : 
- Fonctionnement : 73 785.60 €
- Investissement : 3 536.20 €
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Je souhaite continuer les actions du CCAS, menées depuis longtemps au village, à savoir écoute, concertation et  
accompagnement, si bénéfi ques pour nos administrés.
Je peux compter sur le professionalisme de Fabienne Binet, responsable de ce service. Ainsi que sur l’aide de 
tous les bénévoles, Jacquotte Ruas, Aïda Baralis, Anne Bouchet, Jean-Marc Pellegrini et Fabrice Priori. Que tous 
soient remerciés pour leur aide constructive.
Je reste à votre écoute au quotidien, n’hésitez pas à venir me rencontrer en toute confi ance et confi dentialité.
Bien à vous.

Monique Revel, Vice-présidente du Centre Communal d’Action Sociale.

Informations Pratiques    
 Bureau : s’adresser à l’accueil de la mairie

 ccas@lebarsurloup.fr

            Fabienne Binet 04 92 60 34 70
 
     

Des aînés choyésDes aînés choyés
Le repas estival a eu lieu sur la place de la Tour, 
grande 1ère en 2024, afi n de profi ter de la sublime vue 
sur les Gorges du Loup : paëlla géante et salade de 
fruits frais coupés par les petites mains des béné-
voles, le tout sur une musique de circonstance avec 
le duo de guitaristes gypsies. Que tous les bénévoles 
soient remerciés pour leur investissement.

Pour la 1ère fois cette année, nos aînés ont été conviés 
à participer à la Fête de l’Automne : un moment pri-
vilégié dans l’après-midi avec Olivier Rablade chan-
teur et son compère percussionniste, sur le parvis 
du musée Lou Casau. Certains n’ont pas hésité à 
esquisser quelques pas de danse.

En fi n d’année, c’est le traditionnel repas annuel de 
noël qui a réuni plus de 100 convives dans les Caves 
du Château : succulent repas concocté par le Res-

taurant Les Jasmins, Bruce et sa brigade et avec les 
notes de musique de Laëtitia et Gilles.
Pour les absents au repas, un colis est off ert, saveurs 
du sud-ouest et touches locales : fl eur d’oranger de 
la famille Codera et chocolats de chez Florian. Pour 
les retardataires, n’oubliez pas de venir le récupérer 
à l’accueil de la mairie. A noter que de très belles 
cartes de voeux, réalisées par les enfants de la gar-
derie, ont été glissées dans chaque colis. Que les 
enfants, Vincent et ses animateurs en soient chaleu-
reusement remerciés.

Enfi n, une dizaine de résidents de l’EHPAD sont ré-
gulièrement invités aux repas du CCAS, ainsi qu’au 
repas de la St Jean organisé par la municipalité. 
C’est toujours un grand plaisir de les retrouver lors 
des temps forts de la commune et nous adressons  
tous nos remerciements aux accompagnateurs.



Photo Lorenzo Carpineto

Soirée Pour l’Amour de l’Art, 6 janvier.
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ASSOCIATIONSASSOCIATIONS
Merci d’être là ! Merci d’être là ! 
Parmi leurs activités habituelles, nombreuses sont les 
associations à mettre en place des animations tout au 
long de l’année. Qu’elles soient mensuelles, comme 
les marchés des Rendez-vous du Loup ou annuelles, 
les fêtes associatives sont la preuve de l’extrême vita-
lité qui anime la commune.
La municipalité souhaite exprimer sa reconnaissance 
pour les moments forts qu’elles ont proposés à : Cent 
pour Sang, Canté Music, Espace Musica, l’Athlétic 
Philippidès, l’A.B.P., l’U.N.C., Scanditerranéenne, 
les Aubarnencs, le Souvenir Français, le Comité des 

Fêtes Barois, le Cercle Bouliste, les Rendez-vous du 
Loup, Le Petits Loups Maraîchers, Lou Cadeù, Gym 
Fit Santé, Pour l’Amour de l’Art, L’Atelier du Loup, la 
Paroisse, la Franco-Américaine de l’Amiral de Grasse 
du Bar, le CdJ Foot, Ping Passion, le Judo Club et 
les associations sportives participantes au Décathlon 
Jeunes et au Téléthon organisé par les Ambassa-
deurs Jeunesse. 
À noter qu’en juin dernier l’assemblée générale du 
Comité Départemental de Tennis de Table s’est dé-
roulée au Bar sur Loup, à l’initiative de Jean-Pierre 
Coget, président de Ping Passion.  
Bravo à tous !

Bal Trad du Cadeù, 27 juillet.

Les Aubarnencs à la Fête de l’Oranger, 1er avril.

3ème Urban Trail de l’Athlétic Philippides, 7 avril.

Kermesse de l’ABP, 30 juin.

Les commémorations de l’UNC et du Souvenir Français 
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Du côté des subventionsDu côté des subventions
Outre le prêt de locaux chauff és, éclairés et nettoyés, 
certaines associations reçoivent également une sub-
vention de la part de la commune.
Pour l’année 2024, il s’est agit de l’Amicale des Sa-
peurs Pompiers : 2.500€, l’A.B.P. : 3.000€, l’Athlétic 
Philippidès : 2.100€, Sang pour Cent : 100€, Les Au-
barnencs : 4.500€, le Judo Club : 4.500€, le Souve-
nir Français : 500€, Ping Passion : 1.500€, l’U.N.C: 
700€, le VTT Club : 1.000€, le CdJ Foot : 3.000€, 

Gym Fit Santé : 1.500€, le Comité des Fêtes Barois 
: 6.000€, le Shotokan Karaté Club : 1.600€,  Lou 
Cadeù : 1.500€ et la Franco-Américaine : 1.000€.
Les dossiers de demandes de subventions sont té-
léchargeables sur le site internet de la mairie : www.
lebarsurloup.fr
Le service association se tient à votre disposition 
pour tous renseignements au 04 92 60 31 92 ou ser-
vice.assos@lebarsurloup.fr

Soirée Italienne du Flambé, 24 août.

Thanksgiving de la Franco Américaine, 28 nov.Théâtre du Flambé, 23 et 24 nov.

Bal du Comité des Fêtes Barois, 14 août.Vide-grenier du Flambé, 11 août.

Expo de l’Atelier du Loup, 28 sept. au 5 oct.

wwwwwwww
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TEMPS DE FÊTESTEMPS DE FÊTES
Retour en photos sur les Retour en photos sur les 
temps forts de l’annéetemps forts de l’année

Traditions à la Saint Jean

Fête de l’OrangerFête de l’Oranger

K

J
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Laëtitia Marty,
Adjointe à la Culture 

et à la Communication

Soirées de l’ÉtéSoirées de l’Été

Les Ambassadeurs Jeunesse es Ambassadeurs Jeunesse 
toujours présents ! toujours présents ! 

B

B
LL

P’ti déj de la rentréeP’ti déj de la rentrée

Soirée th éâtreSoirée th éâtre

Fête de l’automneFête de l’automne

Noël au vill ageNoël au vill age

Nos Ambassadeurs Jeunesse ont 
encore donné de leur temps et se 
sont investis dans la vie festive de 
la commune : Carnaval des Enfants, 
Téléthon et participation à de nom-
breux temps forts de la commune. A 
noter qu’ils sont également toujours 
présents aux commémorations pa-
triotiques. Bravo à eux tous ! 

Chères habitantes, chers habitants,
Que ce soit lors des fêtes familiales célébrant nos traditions, des spectacles intergé-
nérationnels ou des rendez-vous culturels plus contemporains, notre commune a vibré 
en 2024, au rythme de la convivialité. Ces rendez-vous, pensés pour toutes les géné-
rations et tous les goûts, témoignent de notre volonté de faire de la culture un espace 
de partage et d’échange, accessible à tous. Rien de tout cela ne serait possible sans 
l’implication de nos équipes. Je tiens à remercier chaleureusement le personnel de la 
mairie, les Services Techniques, nos Ambassadeurs Jeunesse et tous les bénévoles 
qui, par leur engagement, rendent chaque événement unique et fédérateur. Grâce à 
eux et aux associations participantes nous parvenons à rendre nos manifestations 
inoubliables.
Le Bar sur Loup demeure ainsi un lieu de vie, où culture rime avec convivialité et lien 
social.  2025 sera l’occasion de poursuivre cette belle dynamique en off rant des occa-
sions régulières de nous réunir, pour célébrer le vivre-ensemble.
Je vous adresse mes meilleurs vœux pour 2025 : que cette année soit lumineuse pour 
chacun d’entre vous, avec encore de nombreux moments à partager.
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JUMELAGEJUMELAGE

MusiqueMusique
La musique italienne résonnera dans les rues du vil-
lage avec la présence d’une chorale et autre groupe 
musical.

Les succès des soirées où nous avons reçu des 
groupes italiens tel que Lou Dalfi n, Sergio Berar-
do, Lou Pitakass invité par Lou Cadeù, ne se sont 
pas démentis et nous laisse toujours de très beaux 
souvenirs. Les danseurs de baleti ne diront pas le 
contraire ! 

De même que Canté Music qui reprend souvent 
dans ses concerts des airs populaires italiens. Nous 
pouvons imaginer un beau concert qui les rassem-
blera tous.

Le jumelage avec Monterosso Grana, petite ville des vallées piémontaises s’affi  rmera de façon protocolaire lors de 
la prochaine Fête de l’Oranger du 21 avril prochain.
Nous recevrons alors le maire de Monterosso Grana, Stefano Isaia, accompagné d’une délégation d’élus italiens 
et une rencontre avec des élus locaux, de la CASA et notre député aura lieu à cette occasion.

La commune de Monterosso Grana a postulé au niveau euro-
péen pour l’Année des Racines Italiennes.

Le thème de ce concours était la contribution des immigrés ita-
liens dans la parfumerie grassoise et locale au 18ème siècle, vaste 
programme.

Selon les résultats qu’ils obtiendront, nous les aiderons dans ce 
travail de recherche car de nombreux habitants de Monterosso 
Grana ont immigré au Bar sur Loup à cette époque. Les tombes 
de notre cimetière l’attestent car on y retrouve bon nombre de 
noms de familles italiennes de cette région. Cela avait d’ailleurs 
interpellé le maire, Stéfano Isaia, lors de sa dernière visite au Bar 
sur Loup.

La langue provençale qui nous unit est 
omniprésente dans ces vallées. La rue 
principale de Monterosso Grana s’appelle 
d’ailleurs rue Frédéric Mistral, célèbre fe-
libre français.

GastronomieGastronomie
Cette journée sera étoff ée par la présence d’artisans 
italiens dont La Poiana, fromagerie des hameaux de 
Monterosso. 

Cette fromagerie a 
élaboré le Monbarlù 
All’Arancia, confection-
né avec les oranges 
amères du Bar sur Loup 
que nous leur fournis-
sons régulièrement. Ce 
fromage a été fort ap-
précié lors du dernier 
repas des anciens et se-
ra proposé à la vente ce jour-là ainsi que le fromage 
Castelmagno trés apprécié des bonnes tables ita-
liennes.

Une Fête de l’Oranger 2025 sous le Une Fête de l’Oranger 2025 sous le 
signe de l’amité franco-italiennesigne de l’amité franco-italienne

L’année des racinesL’année des racines

LangageLangage

Lou Bar ou Le Bar en provençal
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Ce fut un grand bonheur d’écouter ces petites voix lors de la chorale de noël sur le 
square Seytre. Moment de joie et d’émotion où la larme à l’oeil était au rendez-vous : 
l’avenir est là, la vie future du village ! Merci aux enseignants de permettre tout cela et 
aux parents de participer à ces moments primordiaux pour l’équilibre de tous.
La Maison de Retraite des Orangers a une activité remarquable, un personnel très 
attentionné et très prévenant. Que tous soient remerciés ainsi que la direction et mes 
collègues médecins qui n’hésitent pas à visiter leurs patients dans un contexte médical 
parfois fragilisé.
Quant au patrimoine, c’est l’histoire des anciens, de ceux qui ont construit nos villages, 
avec des moyens parfois très précaires. C’est l’amitié qui se renforce ou se crée, avec 
nos jumelages afi n de fêter en toute simplicité mais authenticité, ces liens de solidarité, 
de convivialité, à travers ces fêtes si importantes.
Je considère toutes ces actions tellement importantes pour le bien-vivre ensemble.
Très belle année à tous ! 

Monique Revel, Conseillère déléguée aux Aff aires 
Scolaires, à la Valorisation du Patrimoine et l l’EHPAD

Jumelage YorktownJumelage Yorktown

En juillet 2024, lors de la San 
Giacomo, une soixantaine de 
barois se sont rendus à Mon-
terosso Grana et tous en sont 
revenus avec de merveilleux 
souvenirs.
Nous formulons le projet que 
des familles, avec leurs en-
fants, aillent découvrir en 2025 
ce village italien. 

Restez informés sur nos publications et nos réseaux sociaux afi n de réussir ce projet ensemble.
Par ailleurs, des échanges épistolaires entre les deux groupes scolaires vont également débuter.

ÉchangesÉchanges

resolution n° 2630
a resolution in recognition of the poquoson / bar sur loup 

sister cities exchanges programw

resolution adoptÉe 
le 8 juillet 1996

Il existe au musée Lou Casau un document qui relate une résolution en re-
connaissance du programme d’échanges entre les villes soeurs, Poquoson 
et Le Bar sur Loup.
Des échanges d’étudiants se faisaient en eff et depuis 1974 entre les deux 
communes. Des membres de la Franco-Américaine de l’époque avaient des 
relations avec des habitants de Poquoson ce qui facilitaient les séjours des 
étudiants. Grâce à un concours organisé par la municipalité, le gagnant bé-
néfi ciait de la prise en charge de son voyage aux États-Unis.
Aujourd’hui, avec l’aide de nouvelles personnes ayant rejoint l’association 
Franco-Américaine de l’Amiral de Grasse du Bar, la municipalité souhaite 
relancer ce jumelage et retrouver les liens amicaux qui nous unissent depuis 
tant d’années. Cette association fêtera en 2025 son cinquantenaire ! 
Nous remercions tout ceux qui ont permis la pérennité de l’association, ainsi 
que leurs nouveaux arrivants. 
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PATRIMOINEPATRIMOINE
Histoire et artisanatHistoire et artisanat
Le musée Lou Casau continue d’évoluer et le catalogue de sa collec-
tion est régulièrement mis à jour. Cet inventaire est enregistré par écrit, 
déposé en mairie et existe également de façon numérique. Un recen-
sement très précis sur les objets exposés, photos, livres, costumes, 
etc, a permis de distinguer que 72% sont des dons en provenance de 
particuliers tandis que 28% ont été trouvés dans des locaux commu-
naux ou annexes. Certains sont même en attente de mise en valeur. 
La place manque ! 

La fréquentation du musée : 20 à 25 personnes chaque week-end 
toute l’année. Ce sont des bénévoles passionnés, en partenariat avec 
l’association Le Flambé, qui œuvrent pour la mise en valeur et défense 
de notre patrimoine et qui en assurent l’ouverture avec beaucoup d’en-
thousiasme. Que tous les bénévoles en soient remerciés.

Ce petit musée a également inspiré Joëlle Foriat et la Troupe d’Aqui 
car tous les personnages illustres du Bar sur Loup présentés au mu-
sée le sont aussi dans la pièce de théâtre «Une Histoire de Fleurs» 
qu’elle a brillamment créée, avec des membres de l’association des 
Rendez-vous du Loup. Belle histoire que celle d’un petit musée de 
village qui a su rassembler des habitants du Bar sur Loup autour d’un 
projet culturel.

Mais Lou Casau a aussi une double vie, avec la partie d’en bas, le mu-
sée du Valla. On y trouve objets du terroir, outils qui racontent la vie du 
village, la culture du bigaradier, la cueillette de la fl eur, jasmins, roses, 
œillets, la vie viticole, la culture de l’olivier, etc.

La valorisation du musée du Valla fait partie des projets futurs de la 
Commission Patrimoine : mise en lumière et en couleurs et pérennité 
de l’exposition photo lancée à la Fête de l’Oranger 2024 avec la décou-

verte des vieilles photos de nos ancêtres cultivateurs et agriculteurs.
Au sujet de la Fête de l’Oranger, il convient de rappeler que l’édition 
2024 a été honorée de la présence de Jean-Pierre Roux de la Par-
fumerie Galimard, en tant que président du jury du concours de vin 
d’orange. Issu d’une famille baroise, son ancêtre Siméon Roux, vé-
téran de la Grande Guerre, est né au Bar sur Loup. Avec son épouse 
Gabrielle Laugier originaire du Plan de Grasse, ils exploitaient des 
champs de fl eurs et depuis leurs plantations de jasmins et d’orangers, 
livraient chez les courtiers du Bar, Paul Barbier et Gilbert Porre.

Par passion et imprégnée de la mémoire familiale, son épouse Chan-
tal Roux, a imaginé un moment olfactif avec la lavande et le lavandin, 
en créant une très belle fête de la lavande en juillet 2024 à Grasse. A 
cette occasion, des objets du musée Lou Casau ont été exposés ainsi 
que deux de nos mannequins. Un grand merci à Mme Roux pour nous 
avoir permis de participer à cet «Instant Lavande». M. Jean-Pierre Roux, Président du 

Concours de Vin d’Orange 2024



Robert Maff et, ancien maire du Bar sur 
Loup nous a quitté récemment. Il était 
le fi ls d’Hippolype Maff et, ancien maire 
de la commune de 1919 à 1964 et 
Conseiller Général de 1937 à 1940 et 
de 1945 à 1964 et surtout médecin gé-
néraliste au Bar et de Julienne Collomb, 
d’une famille baroise trés connue.

Robert Maff et avait une personnalité trés attachante, une 
grande réserve mais pour ceux qui le connaissaient, une 
grande humanité. Jeune médecin, il a connu sa future épouse 
Geneviève, infi rmière, dans les hôpitaux de Marseille, et il est 
parti en Algèrie faire son service militaire. Il a fait sa carrière 
de médecin à Cambo les Bains, près de Bayonne où leurs 3 
enfants sont nés. Il a pris ensuite la direction d’un sanatorium 
à Châteauneuf dans les années 60.
Maire du Bar sur Loup de 1977 à 1988 on retiendra, en autre, 
de son action municipale, la construction de la Gendarme-
rie, des HLM Les Caroubiers, du Groupe Scolaire et de l’im-
meuble Les Hirondelles.
Un grand merci M. Maff et pour tout ce que vous avez apporté 
à la commune. 
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Le musée du Valla fera aussi partie d’une requalifi -
cation de la rue du Valla : nous allons imaginer, avec 
des artistes locaux, une signalétique attrayante afi n 
d’amener les visiteurs depuis ce point vers les bou-
tiques artisanales du centre ancien, rue des Abris, 
Porte Sarrazine. Cet itinéraire artistique sera modu-
lable et nous verrons peut-être d’autres artistes prêts 
à présenter au public leurs créations au cœur du vil-
lage... Le jardin du Valla ne sera pas oublié. Petite 
bouff ée d’oxygène qui invite au repos, il sera aussi 
embelli selon les besoins exprimés par les riverains 
de ce site. 

Enfi n, nous réfl échissons actuellement à baptiser 
square Charles Minetti, le Pin d’Aval à présent réha-
bilité. Ce serait un bel hommage rendu à cet artiste 
peintre, historien et poète, issu d’une famille baroise 
et grand admirateur de l’Amiral de Grasse (une par-
tie de son œuvre poétique est visible au Musée du 
Valla).

En cours d’année, le Lavoir a bénéfi cié d’une 
réhabilitation des plus réussies.
La chapelle Saint Michel va faire l’objet d’une 
remise en état suivie de travaux d’embellisse-
ment. Ce projet est actuellement à l’étude.
Quant à l’Église St Jacques le Majeur, nous 
sommes toujours dans l’attente des retours de 
nos demandes de subvention, essentiellement 
concernant la restauration du Retable de Bréa.

Le LavoirLe Lavoir

Un square au cœur du village, des boutiques d’arti-
sanat intégrées dans un circuit patrimonial que les 
visiteurs stationnés sur la départementale pourraient 
découvrir aussi en montant au centre village et Lou 
Casau qui se veut porteur de la mémoire de la com-
mune. En défi nitive, ces deux petits musées contri-
buent à apporter de petites pierres au moulin de vie 
du village.

HommageHommage

Rue du Valat (en escaliers) : Au bas de la rue, au 
dessus de la place du Valat on peut voir, outre la porte et la 
lucarne d’une ancienne prison (actuellement siège du Mu-
sée Lou Casau), l’orifi ce d’un caniveau souterrain qui était 
le déversoir de la fontaine située dans la cour du château.
En haut de la rue, avant d’arriver sur la place Francis Pau-
let, on voit les fondements de l’ancien corps de garde qui 
s’élevait sur la place et détruit en 1935.
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SÉCURITÉSÉCURITÉ
Du nouveau à la policeDu nouveau à la police

wwwwwwww
La police municipale a élu domicile dans ses nou-
veaux bureaux depuis septembre 2024. Deux bu-
reaux et une salle de réunion où vous pouvez nous 
retrouver à l’intérieur de l’hôtel de ville, au rez-de-
chaussée en face de l’accueil, aux heures d’ouver-
ture habituelles de la mairie.

L’équipe se compose maintenant de 3 personnes :  
notre chef de service Frédéric Rodde, accompagné 
de Fabrice Dorizon, anciennement ASVP, devenu 
policier municipal en 2024. Une secrétaire de police 
travaille dorénavant à temps plein dans ce service.

Nous vous rappelons que pour toute urgence, il est 
nécessaire de joindre la gendarmerie nationale : 
- en cas d’urgence qui nécessite une intervention im-
médiate des forces de l’ordre, comme des violences, 
une agression, un vol à l’arraché, un cambriolage,
- en cas de risque pour la sécurité dans les trans-
ports en commun,
- lorsque la police municipale n’est pas présente pour 
assurer ses fonctions (stationnement, ODP, OLD, 
animaux).

La police municipale a pour objet d’assurer le bon 
ordre, la sûreté, la sécurité et la salubrité publique. 

Des tâches plus administratives occupent le secré-
tariat. On peut par exemple citer : les prises d’arrê-
tés de circulation, de stationnement, d’occupation du 
domaine public, des dérogations de tonnage, des 
débits de boissons, la gestion des animaux (errants 
ou catégorisés), des objets trouvés, des ADS (taxis), 
des marchés publics et demandes de subventions, 
le suivi des fourrières et des obligations légales de 
débroussaillage (OLD).

La secrétaire de la police municipale assure aussi 
des missions de «Sécurité École». C’est elle qui fait 
traverser vos enfants en toute sécurité à 8h30 et 
16h30 devant le groupe scolaire.

MissionsMissions

Enfi n en place, ce dispositif permet aux forces de l’ordre de 
bénéfi cier de l’attitude solidaire et vigilante des habitants de 
chaque quartier. Le WhatsApp dédié aux représentants des 
quartiers est déjà opérationnel, et permet de faire des signa-
lements que nous relayons à la gendarmerie. 

Cette ligne doit rester occasionnelle et ne pas être utilisée 
pour signaler d’autres évènements mineurs. Les panneaux 
«Participation Citoyenne» et les autocollants ont été com-
mandés et vont être posés prochainement.

Participation CitoyenneParticipation Citoyenne
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Chers baroises et barois,
Pour cette nouvelle année, je vous souhaite beaucoup de satisfactions, de petits bon-
heurs et de grands bonheurs à partager avec ceux qui vous sont chers.
Comme vous le savez, les policiers municipaux ont intégré leurs nouveaux locaux qui 
se trouvent au rez de chaussée de la mairie.
2024 a vu la pose de la première phase de la vidéoprotection, la seconde étant en 
pévision pour cette année.
La sécurisation de la RD2210 depuis Le Pré du Lac juqu’à l’usine Mane et Fils, n’a pu 
aboutir suite à des diffi  cultés administratives. Néanmoins nous continuons à œuvrer 
pour assurer la sécurité de vos biens et de vos personnes.
Je remercie chaleureusement nos deux policiers municipaux et leur secrétaire ainsi 
que tous les services avec lesquels nous travaillons au quotidien et qui font tous un 
travail remarquable.
Encore tous mes meilleurs vœux pour 2025 et surtout que tout ce que vous pourriez 
entreprendre vous réussisse.

Alain Bricout, 
Adjoint à la Sécurité 

et aux Commémorations

Informations Pratiques    
 Bureau : en face de l’accueil de la mairie

 police.municipale@lebarsurloup.fr

            04 92 60 34 76 ou 06 80 36 24 78
 
     

Au cours de l’été 2024, 10 sites de vidéoprotection ont 
été installés sur le territoire communal :

Place de la Tour, place de la Fontaine, place de la Cha-
pelle, jardin d’enfants, stade municipal, Espace Guin-
tran, crèche et groupe scolaire ainsi que avenue de 
Yorktown et allée du Dr Maff et avec des caméras avec 
lecteurs de plaques.

L’ensemble des images issues des caméras est enre-
gistré à la mairie dans un local spécifi que dont l’accès 
est réglementé. Seules des personnes accréditées 
peuvent y accéder.
La gendarmerie est en mesure d’exploiter les images 
à distance. Elle peut également les récupérer sur notre 
serveur à des fi ns d’enquête.
Le dispositif a pour but la sécurité des personnes et des 
biens.

Une seconde phase d’installation, couvrant d’autres 
zones du territoire, sera mise en place courant 2025.

VidéoprotectionVidéoprotection

En novembre dernier, le service a été honoré de rece-
voir notre député, Éric Pauget, rapporteur d’une loi sur 
la police municipale. Ce dernier a pu visiter le centre de 
surveillance urbain, le CSU, en compagnie des élus, 
des agents et du directeur général des services.

Place de la Chapelle

Place de la Tour

Parking Espace Guintran
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C.I.S.C.I.S.

Une année bien remplie pour vos sapeurs-pompiers. Nous avons fi ni l’année 
avec un peu plus de 800 interventions, parfois réalisées dans des conditions 
diffi  ciles mais toujours avec envie et passion.
Cet été, les sapeurs pompiers du Bar sur Loup sont restés mobilisés pendant 
toute la période feu de forêt afi n d’eff ectuer des surveillances.
Nous sommes de plus en plus mobilisés pour les événements à caractère 
climatique tels que les vigilances rouges intempéries où les eff ectifs de garde 
sont renforcés afi n de faire face aux interventions multiples. 
Néanmoins, nous sommes toujours dans la recherche du renforcement des 
eff ectifs. 

Retour sur 2024Retour sur 2024

Je voulais porter également une attention particulière à 
cette année 2024 et remercier chaleureusement le Ca-
pitaine Stéphane Augier qui, après presque 25 ans de 
chef de centre au CIS du Bar sur Loup, a mis fi n à ses 
fonctions et j’ai eu l’honneur de lui succéder.       

Lieutenant Alexandre Lovera, Chef du Centre 
d’Incendie et de Secours du Bar sur Loup.

Quelques chiffresQuelques chiffres
· plus de 800 interventions
· 40 sapeurs pompiers volontaires
· 5 communes défendues en 1er appel
· 1 section spécialisée sauvetage animalier
· 365 jours et 24h/24 de gardes et d’astreintes
 

Nouvelles recrues

Vous habitez sur la commune ou sur l’une des communes limitrophes
- Vous avez minimum 18 ans.
- Vous voulez être utile, aider les autres et vous investir auprès de la pro-
tection des personnes, des animaux, des biens et de l’environnement,
- Alors lancez vous dans une grande aventure humaine.

N’hésitez pas à passer vous renseigner à la caserne !

Départ en intervention pour secours à personne
Nouveau Fourgon Pompe Tonne livré en 2024

wwwwwwww
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Les années passent mais rien ne change en ce qui 
concerne les actions et décisions du Maire et de ce 
qu’il reste de sa majorité. 
Il n’y a aucune vision d’ensemble et les élus tout 
comme les habitants, découvrent sans qu’il y ait eu 
de concertation, les projets ou le jeu des chaises 
musicales des déménagements des services (police, 
offi  ce de tourisme, chasseurs, associations, BSL 
Ados….) dans Nice Matin ou sur les réseaux sociaux.
L’urbanisation et la destruction de nos espaces natu-
rels semblent être la ligne directrice de la majorité au 
détriment de la Nature et des espaces de loisirs de 
plein air, sans prendre en compte l’aggravation des 
risques naturels du fait du réchauff ement climatique, 
sans compter que la loi ZAN* limitant l’artifi cialisation 
des sols n’a toujours pas été incluse dans le PLU.
Les projets s’enchaînent avec la construction de lo-
gements sociaux malgré la diminution de la démo-
graphie depuis 2014. A la Sarrée sont prévus 10 ha 
d’industries supplémentaires sans plan d’aména-
gement, 50 ha de panneaux solaires dans un es-
pace protégé pour ses paysages et toujours les 8 
ha d’usine de mâchefers (Mat’ild) qui refont surface 
avec un recours de la société contre le Préfet. La 
coupe est pleine.

Si tous ces projets voyaient le jour, ce seraient 68 
ha de destruction d’espaces naturels et une augmen-
tation du trafi c routier, une aggravation du ruisselle-
ment en cas d’épisode méditerranéen, des glisse-
ments de terrain, plus de consommation en eau, de 
pollution atmosphérique et des nappes phréatiques, 
sans parler des risques cumulés avec l’usine Seveso 
présente sur le secteur. Ces projets représentent en-
viron 3 fois la surface du village, quelle folie.
De plus, cette urbanisation massive ne répond pas 
aux réels problèmes d’aménagement des Barois. 
Nous n’avons toujours pas de nouveaux parkings 
pour accueillir habitants et touristes, ni de salle poly-
valente, ni résolu les problèmes de circulation et de 
sécurité routière, sans parler de la Papeterie laissée 
à l’abandon.
Nous sommes extrêmement inquiets de la tournure 
que prend ce mandat et du devenir de notre village. 
Un autre développement plus durable est possible 
tout en conservant nos paysages, notre identité et 
notre patrimoine culturel et naturel.
*ZAN : zéro artifi cialisation nette

Liste Pour Vous avec Vous

Chères Baroises et Chers Barois,

En ce début d’année, nous vous présentons nos 
meilleurs vœux et nos pensées les plus chaleu-
reuses pour vous et vos familles.
D’année en année, les bilans se ressemblent triste-
ment. Cette année encore, la léthargie et l’immobi-
lisme gangrènent ce qui reste de la majorité munici-
pale.
Les quelques projets qui apparaissent sont soit, 
comme les logements sociaux, des projets engagés 
sous de précédentes mandatures et réalisés par des 
tiers, soit des obligations légales comme le mur du 
Carancou, soit des arlésiennes que la municipalité 
semble concrétiser avec diffi  cultés comme le Pin 
d’Aval. Même la vidéo-protection, chère à la majorité 
municipale, a failli ne pas voir le jour à cause d’un 
dossier mal préparé. C’est fi nalement une réalisation 
très restreinte, à l’utilité discutable, qui a vu le jour.
Les procédures structurantes pour l’avenir de notre 
village et ses écarts avancent au rythme des régle-
mentations, comme la zone industrielle de la Sarrée, 
l’anticipation des ressources en eau, les contraintes 
de réduction des zones urbanisables, la politique 
énergétique, les plans d’énergies renouvelables, etc, 

aucun de ces sujets n’est débattu, pas plus entre les 
élus qu’avec les habitants et nous sommes contraints 
de subir les injonctions politiques extérieures ou les 
aberrations de quelques-uns.
Nous payons aujourd’hui l’absence de vision claire 
de la majorité. 4 ans de mandat dans le brouillard et 
la lassitude deviennent très palpables. La cohésion, 
si tant est qu’elle ait pu exister, a disparu, une fatigue 
et le désintérêt de certains gagnent une bonne partie 
de la dite équipe et les individualismes prennent le 
dessus.
Le rythme des conseils municipaux ralenti, même 
parfois en dessous de la limite légale, et les sujets 
évoqués sont découverts en séance. Les projets ne 
sont pas partagés, ils sont mal élaborés, non incar-
nés, souvent ajournés, pas défendus et arrivent sans 
cohérence entre eux.
Nous sommes inquiets, à l’aube d’une nouvelle an-
née de ne rien voir apparaître, sauf la perspective 
du nouveau mandat … que de temps perdu. Nous 
croyons aux capacités de notre village, nous valons 
tous mieux que ça et nous vivons toujours dans l’es-
poir d’un avenir meilleur et singulier.

Liste Richard Ribero

L’OPPOSITIONL’OPPOSITION
Liste Pour Vous avec VousListe Pour Vous avec Vous

Liste Richard RiberoListe Richard Ribero
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FINANCESFINANCES
Budget Principal : résultat 2023Budget Principal : résultat 2023

Quelques exemples de dépenses réellesQuelques exemples de dépenses réelles
d’investissement de l’année 2023d’investissement de l’année 2023

La section
Fonctionnement
est dédiée à la gestion 
courante des services 
rendus à la population

La section
Investissement

assure l’amélioration de 
l’ensemble des structures mu-

nicipales, des nouvelles infras-
tructures et des équipements

Remboursement 
Emprunts
211 758 €

832 353 €
q

Achat 
Camion
45 600 €

q

Agencement et aménagement terrain 
16 638 € dont principalement

16 K€ Étude Pin d’Aval

q
Voirie et 

autres réseaux
264 900 €
q
q q

FONCTIONNEMENT
Dépenses : 4 523 855 €
Recettes : 5 196 243 €
Report recettes 2022 : 2 196 669 €H

Total recettes : 7 392 913 €

Dépenses : 899 270 €
Recettes : 756 819 €

INVESTISSEMENT

Installation générale, agencements, 
aménagements des constructions 229 619 € 
dont la Poste 116 K€

Divers
63 837 €
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Bilan des recettes et des dépensesBilan des recettes et des dépenses
de fonctionnement 2023de fonctionnement 2023

RECETTES DÉPENSES

FinancesFinancesTaux d’impositionTaux d’imposition

Budget  voté en 2024 : 11 708 915 €Budget  voté en 2024 : 11 708 915 €

FONCTIONNEMENT

Dépenses : 7 559 439 €Dépenses : 7 559 439 €

Recettes : 7 559 439 €Recettes : 7 559 439 €

INVESTISSEMENT

Dépenses : 4 149 476 €Dépenses : 4 149 476 €

Recettes : 4 149 476 €Recettes : 4 149 476 €

Le taux de la taxe foncière au Bar sur loup est de 
19.11%, il est de 55.6% sur la région PACA et 45% 
sur l’ensemble du Département des Alpes Mari-
times en moyenne.

Sur les communes limitrophes les taux sont de 
27.5%, 22.59% ou encore de 27.80% Le Bar sur 
Loup est parmi les meilleurs élèves en matière de 
fi scalité locale.

Le taux communal est in-
changé donc celui-ci n’évo-
luera pas en 2025.

Le désendettement est en cours -500 K€ en 2023 
et 2024 et sera en partie apuré en 2028 : -30% et 
-50% en 2029. L’emprunt souscrit en 2021 se termi-
nera en 2036.

En 2024, concernant les travaux d’investissement, 
sur les 3 806 524 € inscrits, 76% sont réalisés ou 
engagés, ce qui est un très bon ratio. 

Nous baisserons de 10% les charges du personnel 
en 2025.

Les investissements 2025 porteront sur des travaux 
de voirie importants, le développement de la vidéo-
protection sur 10 nouveaux sites, la programmation 
du projet de revitalisation et d’aménagement du 
cœur de village et la rénovation thermique de l’hôtel 
de ville.

c

avec décisions modifi cativesavec décisions modifi catives



Luz, Estrella PACHECO HULLIN
Zaid BRAHAM
Malou HOAREAU
Khalil Ali BOUKADIDA
Clément DALMASSO
Ilyana, Marie, Emma BOVAERE
Margot, Céline, Sarah DEPETRIS GOUDIN
Angelina MESSINGER
Enola, Cindie ROYER
Anthonin, Marc, Pascal MOURON
Maël GARON
Anaïs, Layana, Alexa, Laeticia LEBOUVIER
Siwar BRAHAM
Aria, Amélia BOUET

03/02/2024
01/03/2024
25/04/2024
28/05/2024
30/05/2024
05/06/2024
22/06/2024
26/07/2024
05/08/2024
14/08/2024
21/08/2024
25/08/2024
31/08/2024
22/09/2024

Denise, Lucille LORIOT SALLIOU
2 mai 2024

Stéphanie LECUYER et Patrick DEVEYER
25 avril 2024

Laura SALADINO et Jérôme GALAZZO
15 juin 2024

Magali GAUTHIER et Édouard LOURENÇO
16 août 2024

Fanny GIRARD et Nicolas RABAH
31 août 2024

Levana GRENT
31 mars 2024

Milo, Roland, Hervé DUPENDANT
21 mars 2024
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La municipalité adresse ses félicitations 
aux parents de...

La municipalité adresse ses voeux de bonheur à...

Geneviève et Jean-Pierre COGET
17 août 2024

Renouvellement Voeux de Mariage

NaisssancesNaisssances

MariagesMariages

Laëtitia MARTY et Jung HENIN
25 mai 2024

Camila ROBAK GOMEZ
21 décembre 2024



Joëlle USERO et Wilfried SIRE
Yoko AOKI et Dominique GABELLINI
Nathalie PICART et Max JACOB
Sam LITTLE et Matthieu GRIMALDI
Isabelle BUISSON et Djemal KERKAR
Marie CHENEVRIERE et José BIANCHINI
Celsa DOS REIS CARDOSO et Frédéric BRETON 

13/01/2024
17/02/2024
23/03/2024
17/05/2024
18/05/2024
31/08/2024
29/10/2024

Julia TAPPA PALANDRI et Robert CARDONNET
7 septembre 2024
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La municipalité adresse ses sincères condoléances aux familles de...

ÉTAT CIVILÉTAT CIVIL

MariagesMariages

Décès et transcriptionsDécès et transcriptions
Monique ASSO épouse CARLAVAN
Philippe BORDAY
Gérard JUBLAIN
Andrée COWEZ épouse LEFORT
Graham HIBBERD
Grégory MILLOTTE
Agostino RAVESI
Lucien CAMBON
Annie NEILZ épouse BONDON
Jean-Claude LEFEBVRE
Thi Hai NGUYEN épouse GUILLEMAUD
Evelyne PERRIER épouse PIERRE
Yolande ALLESIARDI épouse PICCARDO

03/01/2024
06/01/2024
08/01/2024
09/01/2024
14/01/2024
16/01/2024
28/01/2024
01/02/2024
07/02/2024
09/02/2024
14/02/2024
29/02/2024
12/03/2024

Adelina BUAT-ALBIANA épouse LUNARDON
Josette MELA épouse PELLEGRINI
Charlotte ALLÈGRE épouse PIGEON
Maria Del Carmen MIRAVET GARCIA ép. MOUTON
Robert MAFFET
Sandra MEDIC épouse WIRA
Ginette PEIFFERT épouse MOINE
Marie GRAC épouse ISNARD
Mohamed DHIB
Rose PULITI épouse STILLITANO
Renée JOVIN épouse DEMINIAC

23/08/2024
27/08/2024
08/09/2024
14/09/2024
20/09/2024
24/09/2024
25/10/2024
06/11/2024
05/11/2024
07/11/2024
12/11/2024

Marie GRIMA épouse ROMANO
Éric HÄNNI 
Marie BEGNA épouse PARDIGON
Denis SANTERRE
Andrée ROUSSEAU épouse CHANTÔME
Nicole FLORY
André BASTIDE
Joël ROULIER
Isabelle HARMAND
Marcel BARALE
Bernard COFIN
Benaouda SEGHIER
Maryse BEZZONE

24/04/2024
26/04/2024
13/04/2024
01/06/2024
08/06/2024
14/06/2024
22/06/2024
23/07/2024
24/07/2024
24/07/2024
04/08/2024
08/08/2024
21/08/2024

Hélène LESAGE et Florian ECARD
3 octobre 2024

Michelle MOREAU épouse BASAR
Alain LANCELOT
Yvette RONCO épouse GUIDI
Brahim KHAYI
William MILLERMANN
Francis DULOT
Paule BADET épouse PASCAL
Bruno SPIELMANN
Elvezia DELLO IACO ép. PIACENTE
Marie CANOSCI épouse TOLOS
Roch DEMARTE 

14/11/2024
18/11/2024
28/11/2024
29/11/2024
01/12/2024
04/12/2024
07/01/2024
08/01/2024
24/12/2024
27/12/2024
30/12/2024



Meill eursMeill eursVoeuxVoeux20252025

Quelques-uns des enfants du groupe scolaire ont participé récemment à l’invitation de la Sénatrice et 
Conseillère Départementale des Alpes Maritimes Alexandra Borchio-Fontimp en participant au concours dé-
partemental «Dessine-moi ta commune». Les enfants du département devaient réaliser un dessin représen-
tant leur commune afi n que les 3 dessins gagnants puissent illustrer la carte de voeux 2025 de la sénatrice. 
Aucun de nos petits barois n’a gagné mais ils ont été tous fi ers de participer à la 3ème édition de ce concours 
afi n de mettre en avant les talents artistiques de la jeunesse de notre département.


